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Kurzbeschreibung 
Das Kerninhalt der vorliegenden wissenschaftlichen Arbeit ist die Darstellungen von Ladetech-
niken für BEV mit Traktionsbatteriespannungen kleiner 60 V sowie deren situationsbezogene 
Anwendbarkeit.  

Die Arbeit beginnt mit den theoretischen Grundlagen sowie dem Stand der Technik für die Lade-
infrastruktur von HV-Systemen und LV-Systemen. Im Anschluss folgt für Ladesysteme bis 
50 kW, bis 250 kW sowie über 250 kW die Ausarbeitung der Herausforderungen und Machbar-
keiten.  

Es folgt, jeweils sortiert nach den Leistungsklassen innerhalb von drei Kapiteln, die mögliche 
Systemauslegung für ein geeignetes System anhand prinzipieller Überlegungen. Diese werden 
in jedem Kapitel auf Zweckmäßigkeit bezüglich der elektrischen, mechanischen, thermischen 
aber auch betriebswirtschaftlichen Parameter überprüft sowie mit dem Stand der Technik, ins-
besondere der Hochvolttechnik, verglichen. 

Die Resultate werden kapitelweise diskutiert und im Kontext bewertet. Grundgerüst für die Be-
wertung sind die tiefergehenden Forschungsfragen in den Kernbereichen der Elektromobilität: 
Reichweite, Infrastruktur und Preis. 

Im Anschluss der Evaluierung respektive Diskussion folgen Ansätze für Optimierungspotentiale 
sowie deren Durchführbarkeit. 

Die wissenschaftliche Arbeit schließt mit der Zusammenfassung und Handlungsempfehlung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

Abstract 
The main content of the present scientific thesis is the presentation of charging techniques for 
BEV with traction battery voltages less than 60 V as well as their situation-related applicability. 

The thesis begins with the theoretical basics and the state of the art for the charging infrastruc-
ture of HV-systems and LV-systems. This is followed by charging systems up to 50 kW, up to 
250 kW and more than 250 kW to elaborate the challenges and feasibilities. 

Following, sorted according to the charging power within three chapters, the possible system 
design for a suitable system is done based on fundamental considerations. These are exam-
ined in each chapter for expediency with regard to the electrical, mechanical, thermal but also 
economic parameters and compared with the state of the art, in particular high-voltage technol-
ogy. 

The results are discussed in chapters and evaluated in context. The basic framework for the 
evaluation are the in-depth research questions in the core areas of electro mobility: 
Range, Infrastructure and Price. 

Following the evaluation and discussion, approaches for optimization potentials and their feasi-
bility are shown. 

The thesis concludes with the summary and recommended action. 
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